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Удивительно, но мои первые впечатления о 
городе связаны именно с Московским районом, 
где я жил после поступления в Ленинградский 
инженерно-строительный институт. Отсюда был 
призван в армию. И вернулся опять после долгих 
лет работы в Невском и Адмиралтейском районах. 
В 2013 году меня назначили главой администра-
ции Московского района – так я снова попал туда, 
где прошла моя студенческая юность. 

Несмотря на то, что в Московском районе 
я проработал сравнительно недолго, время, 

проведенное здесь, запомнилось мне как очень яркий и интересный 
отрезок жизни, потому что даже за этот короткий срок я стал свидетелем 
и участником многих событий, важных как для района, так и для города. 

Поздравляю Вас с праздником и желаю всем счастья и успехов в 
работе на благо района, продолжения его славных культурных тради-
ций, успешной реализации новых проектов и программ. Доброго всем 
здоровья и счастья. Пусть удача и успех всегда сопутствуют вам во всех 
начинаниях!

Владимир РУБЛЕВСКИЙ,
член Правительства Санкт-Петербурга –  

председатель Комитета по благоустройству  
Санкт-Петербурга

– Владимир Николаевич, 
в последние годы Московский 
район меняется. Исчезают с его 
территории крупные промыш-
ленные предприятия, ведется 
интенсивное жилищное строи-
тельство. Не произойдет ли так, 
что район постепенно превратит-
ся в спальный?

– Да, действительно, ряд пред-
приятий с территории района 
был выведен за черту города. 
Это современная тенденция для 
большинства мегаполисов. Одна-
ко многие предприятия в районе 
сохранились и появились новые 
современные производственные 
компании. Например, недавно мы 
отметили 75 лет Техприбору, ра-
ботающему для авиации. Развива-
ются «Петербургский мельничный 
комбинат»,  завод «Электросила», 
завод «Автогидроподъемник», 
завод АТИ, холдинг «Ленинец», 
работает завод бытовой химии 
«Аист» и другие старожилы.

Особое место в Московском 
районе занимают наукоемкие произ-
водства, которые сегодня составляют 
славу не только города, но и страны. 
Среди них Крыловский государ-
ственный научный центр, одна из 
крупнейших проектных организаций 
страны Ленгипротранс, знаменитые 
конструкторские бюро «Алмаз» и 
«Малахит» и другие. В этом году мы 
поддержали инициативу Крыловско-
го центра и будем отмечать в районе 
День российской науки. Разработаем  
программу, прежде всего для моло-
дежи, которая позволит рассказать 
о достижениях наших предприятий, 
познакомит с их работой. 

Есть и новые успешные пред-
приятия – такие как «Ригли» или, 
например, Электронная компания 
«Элкус». Можно привести и многие 
другие примеры. Одно могу сказать 
уверенно: за  последние 10 лет 
численность населения района, 
работающего в экономике, возросла 
на 27,4 тысяч человек. Так что ни 
проблема дефицита рабочих мест, 

ни проблема превращения района 
в спальный нам не грозит.

С другой стороны, численность 
населения растет. Только за послед-
ние шесть лет почти на 50 тысяч че-
ловек, и мы ожидаем, что к 2020 году 
население района составит около 
полумиллиона человек, то есть почти 
в полтора раза больше, чем сейчас.

В районе сбалансированный 
состав населения. 90 тысяч пенсионе-
ров, которым мы стараемся создать 
комфортные условия для прожива-
ния. Ну и растет, причем существен-
но, количество новорожденных. За 
последние четыре года почти на 
1100 человек. А значит, необходимо 
решать и вопросы, связанные с про-
живанием молодых семей и их детей.

Стратегия развития города на 
юг продолжает осуществляться. 
Появляются современные жилые 
кварталы, вполне сочетающиеся 
со сталинским «ампиром», который 
всегда ассоциировался с Москов-
ским районом, и наша задача, чтобы 
вся инфраструктура при таком мощ-
ном жилищном строительстве не 
отставала. Думаю, нам это удается. 
Строятся не только крупные торго-
вые комплексы и бизнес-центры, 
но и социальные объекты. Открыты 
новые детские сады, поликлиника 
на улице Ленсовета, врачебно-физ-
культурное отделение на Новоиз-
майловском проспекте для детей и 
взрослых, занимающихся спортом, 
центр социальной реабилитации 

для инвалидов и детей-инвалидов 
на проспекте Космонавтов. 

Совершенствуется и транспорт-
ная инфраструктура, строительство 
КАДа, СЗД, путепровода через 
Дунайский проспект значительно 
улучшили транспортную обстановку 
в районе и в городе.

– Район традиционно стано-
вится победителем в городских 
конкурсах по благоустройству. 
Так произошло и в минувшем 
году. В чем секрет этих побед?

– Прежде всего, в сложив-
шемся в районе комплексном 
подходе к благоустройству. Мы 
планируем проведение работ по 
благоустройству на три года вперед. 
Синхронизируем работу управ-
ляющих компаний по текущему 
ремонту, Водоканала, Ленэнерго, 
других служб, учитываем в нашей 
работе муниципальные адресные 
программы. Постоянно участву-
ем в конференциях, работаем с 
соответствующими  комитетами 
правительства Санкт-Петербурга. 
Словом, стараемся идти в ногу со 
временем. И это приносит свои 
результаты. Московский район, без-
условно, является одним из самых 
благоустроенных и комфортных для 
проживания в Санкт-Петербурге.

– Понятие «комфортность» 
включает в себя и вопросы без-
опасности проживания. Считаете 
ли Вы эту проблему актуальной 
для района?

– Безусловно. И не просто счита-
ем, но и многое делаем для того, что-
бы повысить безопасность населения. 
Приведу конкретный пример. Если в 
2015 году на территории района было 
только 30 камер видеонаблюдения, 
то в 2016 году  было установлено 
уже 500. А еще 500 устанавливается 
в 2017 году. Это полностью обеспечит 
непрерывность видеонаблюдения на 
всей территории района. Большую 
помощь органам правопорядка ока-
зывают и четыре сформированных в 
районе  народных дружины.

В Московском районе  на 5-й 
Предпортовом проезде открылся 
Единый центр «Безопасный город», 
который станет единой площадкой 
для всех служб, обеспечивающих 
безопасность в городе. 

– Впереди – 100-летие Мо-
сковского района. Как идет под-
готовка к юбилею?

– Вопросы подготовки к юбилею, 
а он будет уже через два года, не-
однократно обсуждались на коллегии 
администрации и на Общественном 
совете, составлен план подготовки, 
с которым можно познакомиться на 
сайте администрации. Он включает 
в себя введение в эксплуатацию 
нового отделения центра социаль-
ного обслуживания в районе новой 
застройки на Московском шоссе, 
дворца бракосочетания, проведение 
фотоконкурсов и конкурсов плакатов, 
создание единого мультимедийного 
пространства для трансляции рай-
онных новостей и многое, многое 
другое. Всё, что будет делаться к 
юбилею, направлено на решение 
главной задачи: сделать район еще 
более удобным для проживания его 
жителей.

ОТ ПЕРВЫХ ЛИЦ

Уважаемые жители Московского района!
Дорогие ленинградцы, петербуржцы!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Сердечно поздравляю вас  с 98-й годовщиной 
рождения вашего района.

Московский район – один из крупнейших в 
Петербурге. Его границы протянулись от центра 
города до самых окраин. Новгородский тракт, 
проходивший примерно по линии современно-
го Московского проспекта, существовал в этих 
местах задолго до основания Петербурга. А это 
значит, что история этой территории неразрывно 
связана с историей не только нашего города, но 
и всей страны.

Архитектурные сооружения и памятники, расположенные в районе, 
давно стали символами Северной столицы, а монумент защитникам 
Ленинграда на площади Победы – первое, что бросается в глаза гостям 
города, прибывающим в город на Неве через «Южные ворота». 

Московская застава подарила Петербургу и всей стране целую 
плеяду талантливых поэтов и музыкантов.

Свой 98-й день рождения Московский район встречает красивым 
и обновленным. Во всех достижениях есть немалая заслуга жителей и 
районной администрации.

Желаю Московскому району новых достижений, развития и про-
цветания, а всем жителям – счастья, благополучия и успехов в труде 
на благо Санкт-Петербурга.

Константин СЕРОВ,
вице-губернатор Санкт-Петербурга

Владимир УШАКОВ:
«ГЛАВНОЕ –  

КОМФОРТНОСТЬ ЖИТЕЛЕЙ»

Московский район сегодня и завтра. Каковы перспективы его 
развития? Какие проблемы предстоит решать сейчас? Что уже 
сделано и что будет сделано в ближайшее время? Обо всем этом 
накануне дня рождения района мы беседуем с главой администрации 
Московского района Владимиром Николаевичем УШАКОВЫМ.

«Хочу от души  
поздравить жителей 

 с днем рождения района 
и пожелать всем счастья, 

здоровья, успехов на 
всех жизненных фронтах. 

Московский район  
был и будет одним  

из самых прекрасных  
в Санкт-Петербурге!»

Уважаемые жители Московского района!
Дорогие петербуржцы!

От всей души поздравляю вас с 98-летием 
со дня образования Московского района Санкт-
Петербурга!

В Московском районе сосредоточены важ-
нейшие объекты городской промышленности, 
инфраструктуры, имеющие стратегическое 
значение для экономики Санкт-Петербурга, 
развития оборонно-промышленного комплекса. 
Жители района всегда отличались трудолюбием и 
мастерством, внося достойный вклад в развитие 
города на Неве и прославляя его своим талантом.

Сегодня Московский район – неотъемлемая часть большого мега-
полиса с продуманной инфраструктурой и большим потенциалом для 
дальнейшего развития. Обилие зеленых насаждений в парках и скверах, 
величественные здания и широкие проспекты гармонично вписываются 
в архитектурный ансамбль Северной столицы, вызывая восхищение 
жителей и гостей города.

Желаю всем жителям Московского района крепкого здоровья, 
счастья, благополучия и новых успехов в труде на благо Санкт-
Петербурга и России!

Вячеслав МАКАРОВ,
председатель Законодательного Собрания  

Санкт-Петербурга, Секретарь Санкт-Петербургского 
 регионального отделения партии «Единая Россия»

Дорогие мои друзья,  
жители Московского района!

СОСТОЯНИЕ ДУШИ
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